

Penguatan *English Literacy* Anak-Anak di Kampung Lembang Jaya

**William Surya Jaya ¹⁾, Desyana ²⁾, Deslita Crisfaniyanti ³⁾, Eko Wahyudi ⁴⁾, Nurfadillah Haket ⁵⁾,
Kaleb Christiono ⁶⁾, Oda I.B Hariyanto ⁷⁾**

¹Universitas Internasional Batam
e-mail: williamsj26.wsj@gmail.com

²Universitas Internasional Batam
e-mail: desyanaaa@yahoo.co.id

³Universitas Internasional Batam
e-mail: deslitacrisfaniyanti@yahoo.com

⁴Universitas Internasional Batam
e-mail: ekowahyudintx23@gmail.com

⁵Universitas Internasional Batam
e-mail: haketnurfadillah@yahoo.com

⁶Universitas Internasional Batam
e-mail: kalebchristiono@gmail.com

⁷Universitas Internasional Batam
e-mail: oda@uib.ac.id

Abstract

English is still not seen as a need to be mastered in villages related to economic problems, so we plan to conduct English training so that local people can learn English like residents in the city. English has become a must-have skill nowadays, because English is used as a communication tool between nations, so we can understand, learn and use products from abroad.

Kata Kunci: *Learn English, Training, English Literacy*

PENDAHULUAN

Pada jaman sekarang ini, bahasa Inggris sudah menjadi sebuah keterampilan yang wajib dimiliki oleh semua orang, namun pembelajaran Bahasa Inggris kadang terhambat karena beberapa faktor, yakni ekonomi, sarana dan prasarana yang tidak mendukung. Masyarakat RW 3 Lembang Jaya sudah memiliki pemahaman bahwa Bahasa Inggris itu perlu untuk dipelajari, apalagi untuk anak-anak generasi muda.

Maka, kami memutuskan untuk melaksanakan kegiatan sosialisasi dan pembelajaran Bahasa Inggris bagi anak-anak SD maupun anak-anak SMP. Tujuan kami dalam melaksanakan kegiatan tersebut adalah untuk menumbuhkan rasa ingin belajar Bahasa Inggris yang baik dan benar, serta memberikan pelatihan Bahasa Inggris kepada anak-anak setempat. Pelatihan tersebut diharapkan dapat menambah wawasan anak-anak yang ada di Lembang Jaya dan terciptanya minat

belajar anak-anak dalam Bahasa Inggris serta juga dapat memberikan manfaat bagi mereka pada saat ini maupun di masa yang akan datang.

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan pelaksanaan kegiatan ini terdiri dari beberapa tahap yakni tahap pengumpulan data, tahap sosialisasi, tahap pengajaran Bahasa Inggris dan tahap evaluasi.

1. Tahap Pengumpulan Data

Dalam tahap pengumpulan data, kami mengunjungi RW 3 Lembang Jaya untuk melakukan wawancara terhadap ketua RW setempat, yakni Pak Alijasmin. Dari hasil wawancara tersebut dapat disimpulkan bahwa RW 3 Lembang Jaya dihuni oleh sekitar kurang lebih 2.400 jiwa, dan rata-rata bermata pencaharian sebagai buruh. Dari wawancara tersebut ketua RW juga menyebutkan bahwa penguasaan Bahasa Inggris di sana masih belum maksimal, hal ini

dikarenakan faktor ekonomi masyarakat yang tidak dapat mendukung anak-anak dalam kursus Bahasa Inggris. Maka, kami memutuskan untuk melaksanakan kegiatan Sosialisasi dan Pembelajaran Bahasa Inggris setelah berdiskusi dengan Pak Alijasmin, beliau juga mendukung keputusan kami.



Gambar 1. Kegiatan Wawancara bersama dengan Pak Alijasmin selaku ketua RW 3
Sumber: Penulis

2. Tahap Sosialisasi

Kegiatan dilaksanakan pada tanggal 28 Juli 2019 tepatnya pada hari Minggu, kami melaksanakan sosialisasi mengenai mengapa bahasa Inggris itu sangat penting di zaman ini, respon dari anak-anak yang menjadi peserta kegiatan kami ternyata cukup antusias dalam belajar bahasa Inggris.

3. Tahap Pengajaran Bahasa Inggris

Kemudian, kami melakukan pembelajaran bahasa Inggris dasar agar anak-anak yang masih tingkatan SD dapat memahami materi yang kami berikan dan kami sampaikan. Materi yang kami ajarkan ialah *Vocabulary* dan *Tenses*, serta bagaimana merangkai kalimat dalam bahasa Inggris secara baik dan benar. Di sela-sela pembelajaran, kami kami juga melaksanakan kuis yakni permainan yang melibatkan materi bahasa Inggris yang telah diberikan.

4. Tahap Evaluasi

Terakhir, ketika sesi pembelajaran berakhir, kami melakukan evaluasi terhadap peserta kegiatan Sosialisasi dan Pembelajaran Bahasa Inggris dan respon yang diberikan oleh anak-anak

sangat baik, mereka mengatakan bahwa belajar Bahasa Inggris itu asik dan mereka juga sadar bahwa pentingnya Bahasa Inggris pada kehidupan saat ini, maupun di masa depan. Rata-rata anak-anak mengatakan Bahasa Inggris itu penting untuk dikuasai karena Bahasa Inggris dapat memudahkan mereka dalam mencari pekerjaan kedepannya dan untuk berkomunikasi dengan orang asing menjadi lebih gampang.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil akhir yang dicapai dalam kegiatan Sosialisasi dan Pembelajaran Bahasa Inggris yang telah dilaksanakan ini cukup memuaskan dengan maksud kami telah berhasil mengimplementasi kegiatan tersebut dan juga berhasil menanamkan pentingnya Bahasa Inggris di benak anak-anak tersebut. Kami berharap pelatihan Bahasa Inggris yang telah diberikan ini akan membuahkan hasil bagi anak-anak pada saat ini maupun di masa yang akan datang. Berikut adalah dokumentasi kegiatan kami selama di RW 3 Lembang Jaya



Gambar 2. Sambutan dari ketua RW 3 Lembang Jaya
Sumber: Penulis

Pak Alijasmin memberikan sambutan kepada mahasiswa dan turut berbahagia untuk membuka kegiatan Sosialisasi dan Pembelajaran Bahasa Inggris yang telah kami lakukan ini. Beliau mengatakan bahwa telah berterimakasih karena telah

*The First National Conference for Community Service Project (1st NaCosPro 2019)
“Empowering Society, Driving Change: Social Innovation”*

mau mengadakan kegiatan ini walaupun lokasi kegiatan kami cukup jauh.



Gambar 3. Anak mencoba menjawab pertanyaan yang diberikan oleh mahasiswa
Sumber: Penulis

Dari hasil yang telah terlihat, terbukti bahwa pembelajaran yang telah diberikan itu tidak sia-sia, peserta yang mengikuti sesi pembelajaran ini rata-rata dapat menjawab pertanyaan yang diberikan dengan tepat. Hal ini tentunya menunjukkan bahwa mereka dapat mengerti materi yang telah diberikan.



Gambar 4. Peserta bermain *games* dalam bahasa Inggris
Sumber: Penulis

Dengan diadakannya kuis yang berbentuk *games* dalam bahasa Inggris ini terbukti meningkatkan rasa semangat belajar dalam diri para peserta kegiatan. Anak-anak sangat senang ketika diajak bermain *games*, karena *games* itu cukup mengasikkan. Belajar terus menerus tanpa sesuatu yang memicu semangat anak-anak, hal tersebut malah akan membuat anak-anak jenuh ketika belajar, sehingga kami

memiliki ide untuk mengadakan *games* di sela-sela pembelajaran.



Gambar 5. Pemenang kuis juara pertama bersama dengan mahasiswa
Sumber: Penulis

Di atas ini adalah peserta kegiatan yang paling bersemangat ketika mengikuti kegiatan ini. Ia aktif dalam memberikan pertanyaan dan dapat menjawab soal-soal yang diberikan dengan baik.



Gambar 6. Pemenang kuis juara kedua bersama dengan mahasiswa
Sumber: Penulis

Berikut adalah peserta kegiatan yang juga aktif menjawab soal-soal yang diberikan. Peserta kegiatan ini semua berani mencoba tanpa takut salah. Itu adalah suatu kebiasaan yang baik, sehingga di masa yang akan datang, ia tidak akan takut mengutarakan pendapatnya.



Gambar 7. Pemenang kuis juara ketiga bersama dengan mahasiswa
Sumber: Penulis

Yang ini adalah pemenang kuis yang ketiga. Ia adalah pemenang kuis yang paling muda di antara yang lainnya. Tetapi, hal tersebut tidak menghambat keinginannya untuk mendapatkan hadiah kuis. Ia juga aktif dalam mengikuti kegiatan yang telah diadakan ini.



Gambar 8. Foto bersama dengan peserta kegiatan
Sumber: Penulis

Ini adalah foto bersama dengan para peserta kegiatan ini. Kami berterimakasih karena para peserta yang sangat kooperatif pada saat kegiatan berlangsung. Kami berharap dari kegiatan Sosialisasi dan Pembelajaran Bahasa Inggris akan memberikan manfaat kepada adik-adik di masa yang akan datang.

KESIMPULAN

Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini sangat berguna untuk mahasiswa agar dapat terjun langsung ke lapangan, untuk memantau kondisi-kondisi masyarakat serta

memberikan bantuan kepada mereka yang memerlukan bantuan. Di Lembang Jaya, kami memberikan bantuan berupa pelatihan Bahasa Inggris sebagaimana kondisi masyarakat RW 3 Lembang Jaya yang kurang mendapatkan pembelajaran Bahasa Inggris. Melihat respon yang positif dari peserta kegiatan Sosialisasi dan Pembelajaran Bahasa Inggris dan warga setempat, kami merasa sangat senang karena sosialisasi yang diimplementasikan dapat memberikan ilmu pengetahuan yang kami miliki kepada orang lain.

UCAPAN TERIMAKASIH

Penulis ucapkan terima kasih kepada pihak-pihak yang terlibat dalam kegiatan Sosialisasi dan Pembelajaran Bahasa Inggris ini karena telah membantu untuk mewujudkan kegiatan yang telah kami implementasikan.

Kami berterimakasih kepada Pak Alijasmin, selaku ketua RW 3 Lembang Jaya untuk memberikan izin kepada kami untuk melaksanakan kegiatan tersebut. Kami juga berterimakasih kepada masyarakat setempat yang membantu mewujudkan kegiatan ini. Kami berterimakasih kepada pihak Universitas Internasional Batam karena telah memberikan kesempatan dan izin untuk melakukan kegiatan pengabdian kepada masyarakat atau SEPORA ini. Kami berterimakasih kepada Bapak dan Ibu Dosen Pembimbing Lapangan yang membantu memberikan arahan atas kegiatan yang telah dilakukan.